

Lettre aux travailleurs de Lire et Ecrire BXL à propos de l'attestation à destination d'Actiris, des CPAS et de l'ONEm

Mercredi 17 septembre 2014

Cher(e)s collègues,

L'attestation tant attendue est désormais entre vos mains. Nous vous invitons à en faire usage de façon appropriée.

Il s'agit, dans le chef de Lire et Ecrire Bruxelles, d'une démarche délibérée appuyée par nos Mouvements porteurs en front commun syndical. Elle entend dénoncer concrètement le non-sens et les dérives des politiques d'activation et ses conséquences sur nos publics, sur les travailleurs du secteur Alpha mais aussi sur les travailleurs impliqués dans la mise en œuvre de ces mesures inadaptées.

Cette attestation commune permet à chaque implantation de Lire et Ecrire Bruxelles de relayer la position institutionnelle et politique de Lire et Ecrire Bruxelles. Elle vous assure que LEE Bruxelles est pleinement engagée à vos côtés dans la dénonciation des méfaits de l'activation de nos publics et dans la défense de leurs droits. Même si cette attestation ne constitue assurément pas une réponse miracle, valable pour toutes les situations rencontrées, elle trouvera son utilité dans de nombreux cas de figure.

Du courage, il en faut pour entamer une action de ce type. Des réactions ne vont pas manquer de se produire. La tension qui se vivait jusque-là dans le face à face entre l'accueillant et des organismes « sociaux » via l'usager, va désormais être pleinement vécue et partagée par notre association elle-même. La remise de cette attestation constitue en soi une prise de position claire de l'association, de nature à provoquer des débats dans la sphère publique. Il y a tout lieu de saluer ce geste salutaire.

Nous vous invitons à récolter les réactions d'où qu'elles viennent : des apprenants, des directions de CPAS, d'Actiris, de l'ONEm, de travailleurs sociaux, d'associations partenaires ou autres, etc. D'ici deux ou trois mois, nous ferons l'inventaire et l'évaluation de ces réactions et nous aviserons des suites à leur donner.

Nous envisageons également de demander aux associations du réseau (voire au-delà) d'échanger avec nous sur leur réalité et leur ressenti (et celui de leur public) par rapport aux multiples demandes d'attestations qu'elles doivent, elles aussi, délivrer quotidiennement aux personnes qui frappent à leur porte.

Merci à vous, et soyez vigilants dans la récolte des réactions.

Hugues Estéveny Coordinateur général sociopolitique.